
郑州全媒体

全国政协委员，
民革河南省委副主委、
河南农业大学副校长 张全国
“软硬兼备”
打造幸福之城

“马懿市长提出的郑州列
入十大中心城市的三大理由
很充分，作为生活、工作在郑
州的市民，我感到很振奋。”
张全国这样说道，近些年来，
郑州在城市建设中取得了长
足进步，随着新型城镇化进程
的加快，城市框架不断拉大，
郑州航空港综合实验区、郑东
新区已经成为两张闪耀全国
的城市名片。与此同时，经济
快速发展，尤其是在产业结构
调整方面，富士康、格力等一大
批新兴产业巨头企业纷纷落
地，挺起了郑州工业的脊梁，实
现了数量和质量的同步提升。

“我对于郑州列入全国中心城
市充满信心。”张全国认为，目
前，郑州成为中心城市的硬件
已经具备，但在教育医疗、城市
文明等软件方面还需提高，只
有软硬兼备，才能把我们城市
建设得强大而幸福。
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全国人大代表、
辉县市孟庄镇南李庄村
党支部书记 范海涛
郑州有足够优势
入选十大中心城市

“郑州是全国交通、经
济、文化的中心地带，也是
全国重要的交通枢纽，我
认为把郑州定为中心城市
来发展很有战略意义。”范
海涛认为，不管是从中原
经济区建设来讲还是郑州
航空港，郑州都有足够优
势列入十大中心城市。

范 海 涛 说 ，近 几 年 河
南的发展大家是有目共睹
的，这都是大家共同努力
的 结 果 ，河 南 代 表 着 中
原，有句古话：“得中原者
得天下”。“我非常赞成郑
州 列 入 全 国 十 大 中 心 城
市，对河南今后经济民生
的发展以及中原文化的传
播都有很大的优势，我们
要重视河南的发展、重视
郑州的发展。”

全国人大代表、
郑州宋砦村党总支书记
宋丰年
郑州是中原大地
一个闪亮的明星城市

“一直以来，郑州在全国
的交通枢纽地位都无可替代，
如果列入全国十大中心城市，
郑州将迎来新的发展机遇，未
来不可限量。作为一名郑州
市民，我为郑州的快速发展而
感到骄傲、自豪。”谈到马懿
市长提出郑州要列入全国城
镇体系规划十大中心城市的
建议，郑州宋砦村党总支书记
宋丰年表示。

他认为，从发展的前景
来看，“米”字形高铁网络、

“一带一路”的重点城市、富
士康、航空港区的发展都为
郑州的发展奠定了坚实的基
础，只要对这些基础稍加整
合，郑州就能发展为一个国
际化的大都市。“中国正逐渐
成为世界的中心，而中原是
中国的中心，郑州就是中原
大地上逐渐成长的一个闪亮
的明星城市。”宋丰年说。

全国人大代表、
郑州铁路局郑州北站
工会指导员 郅慧
郑州在地域上的优势
无可替代

建设成为国家中心城
市，郑州坐拥突出的地域优
势。“郑州在地域上的优势是
无可替代的。”郅慧在接受采
访时说，“随着‘米’字形高铁
的建成和航空港的日新月异，
郑州的地域优势变得更加明
显，既是一张名片，也是一个
城市的经济增长点。”高铁时
代，郑州这个“火车拉来的城
市”再次焕发出勃勃生机，随
着高铁线路的增加，郑州未来
将实现1个小时到济南，2个
小时到太原，围绕郑州的1小
时快速出行圈呼之欲出。“郑
州应该再争取多举办一些像
上合会这样的国际性会议，以
提升郑州的知名度，打造名片
化城市。”郅慧说。一个城市
既需要有身后的文化底蕴做
支撑，也需要更多国际性活动
提升知名度，向大众展现一个
不一样的郑州。
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